

L'ABATTAGE ET LA TRANSFORMATION

L'industrie de l'abattage et de la transformation de la viande emploie environ 33 000 personnes dans 523 usines soumises à l'inspection gouvernementale. Six usines canadiennes, dont cinq au Québec et une en Ontario, sont agréées pour exporter vers la CE. Le tableau suivant indique la production de l'industrie canadienne de l'abattage et de la transformation, ainsi que les importations et les exportations.

	1991	1992
		(Chiffres préliminaires)
(en milliers de tonnes)		
Production de porc	1 129	1 200
Importations	15	10
Approvisionnement intérieur total	1 144	1 210
Exportations	266	300

Source : World Livestock Situation, USDA.

La restructuration dans l'industrie de l'abattage et de la transformation a eu pour résultat d'améliorer la gestion des usines, d'en réduire le nombre et de les moderniser. Les transformateurs ont trouvé de nouveaux créneaux dans certaines activités spécialisées d'abattage et de découpage. À l'heure actuelle, 16 usines abattent 94 % des têtes. Chacune de ces usines peut traiter plus de 10 000 porcs par semaine, au rythme de 300 à 600 têtes à l'heure. De plus, on dénombre 25 usines possédant une capacité de transformation de moins de 10 000 porcs par semaine, à un rythme de moins de 300 têtes à l'heure.

L'industrie canadienne de l'abattage et de la transformation est concurrentielle grâce au matériel de pointe utilisé pour l'immobilisation et la fente, la sonde électronique, le découpage, le désossage et le conditionnement.

Les abattoirs sont sous-utilisés dans toutes les provinces; le taux d'utilisation varie de 73 % au Manitoba à 87 % en Alberta. Les entreprises canadiennes ont la capacité d'accroître leurs exportations sans pour autant nuire à l'approvisionnement intérieur.

L'une des tendances dans le secteur de la transformation a été d'articuler la transformation autour d'un seul type de produits. Au Canada, les usines de